

EL GRAN CAMBIO

De un mundo roto al bienestar sostenible

El gran cambio es una contribución única de un grupo de reconocidos expertos y legisladores experimentados reunidos en la Comisión Independiente para la Igualdad Sostenible (Progressive Society), liderada por la Viceprimera ministra española Teresa Ribera y la ex Primer ministro danés Poul Nyrup Rasmussen y con el fin de abordar las múltiples y entrelazadas crisis globales y europeas actuales.

Esta meta crisis forjada en la creciente precariedad existencial, el cambio climático que amenaza la vida, la pobreza endémica, el crecimiento de las desigualdades, la evasión fiscal imprudente o la disminución de la biodiversidad está socavando la sostenibilidad de nuestras sociedades. El temor por lo que deparará el futuro en un mundo tan asolado por las crisis se extiende entre los ciudadanos. Los movimientos políticos nacionalistas y extremistas están capitalizando ese miedo, amenazando incluso los cimientos de la democracia, nuestros valores y los de la Unión Europea.

Existe una demanda legítima y cada vez más fuerte de optar por una visión alternativa, en la que la humanidad y el planeta se unan en el desarrollo sostenible, en la que todas las personas puedan vivir una vida con dignidad y bienestar. Los jóvenes están más motivados por cambiar el futuro, cambiando la forma en que funcionan nuestras sociedades. Identificar las políticas que pueden hacer que se produzca ese cambio es una tarea compleja para muchos, incluso para los propios responsables de la formulación de políticas.

La meta crisis a la que nos enfrentamos solo puede superarse mediante un conjunto de políticas amplio, complejo y ambicioso que apunte a un cambio fundamental. De esto trata El Gran Cambio. Desde la política económica y social hasta la política climática y ecológica, desde la acción política nacional hasta la europea e internacional, la Comisión Independiente para la Igualdad Sostenible ofrece, por primera vez, una vía política para salir de las sociedades actuales asoladas por la crisis hacia un futuro diferente de sostenibilidad y bienestar. A través de sus 242 recomendaciones políticas, el Gran Cambio explica cómo se puede lograr ese cambio en pasos y acciones concretos.

Entre sus recomendaciones más revolucionarias se encuentran:

- Una reforma fundamental de las políticas públicas a nivel nacional y europeo en las esferas económica, social y ecológica anclando la formulación de políticas y el presupuesto público a objetivos esenciales de bienestar, en lugar del PIB.
- Un cambio de funcionamiento a nivel europeo en la definición de objetivos, reglas y normas sostenibles legalmente vinculantes para cambiar las bases en las que opera nuestro sistema económico, incluida una Ley de Capitalismo Responsable Europeo, una Ley de Lucha contra la Pobreza para toda la UE y una Ley de Biodiversidad.

- Un cambio de funcionamiento a nivel mundial con respecto a las empresas multinacionales a través de una Convención de las Naciones Unidas sobre Responsabilidad Social legalmente vinculante.
- Una reforma de los sistemas nacionales de bienestar social en una nueva generación de sistemas de bienestar social y ecológico, con el fin de proteger a los ciudadanos de las consecuencias futuras del cambio climático en términos materiales y de salud.

Estas y muchas otras recomendaciones de política se detallan en el Gran Cambio. [El informe de política se puede consultar y descargar de forma gratuita aquí.](#)

Los idiomas disponibles incluyen el inglés, francés, alemán, italiano y español.

Progressive Society es una iniciativa patrocinada por el Grupo Parlamentario de la Alianza Progresista de Socialistas y Demócratas en el Parlamento Europeo.

Noviembre de 2021